

## 今を駆ける！

令和7年  
12月25日(木)  
第33号

## ☆ 今年を振り返って「漢字一文字」 ☆

毎年恒例、漢字一文字。今年の漢字は「熊」だそうですが、みなさんにとって過ごしたこの1年はどんなものでしたか？上中3年生が挙げた漢字一文字を、選んだ理由等とともに紹介します。

勉

・最も多く選ばれた漢字です。ここからが本番！がんばろう！  
「今年は受験のために頑張って勉強したから」

友

・2番目に多く選ばれた漢字です。学校行事で充実した一年を送ったのは友人のおかげ！  
「今年は、友達の大切さを感じる年でした。体育祭、修学旅行、合唱コンクールそれぞれ、『友達』がいることで楽しい行事にすることが出来たと感じた。」

その他にも…

成

「…三年間の経験の集大『成』であったから。また、『成』功の為に三年間取組んできた受験勉強の集大『成』、ラストスパートであるから。」「最後まで粘り強くやり切るという目標を達成できたから。バスケで都大会に出場して勝利するなど、…自分を『成長できた』と思えたから。」

最

「今年は最高の思い出や、最後の思い出ができました。今年はすべての行事に『最後の』がつく一年でした。正直最悪なこともたくさんあって、何回も落ち込みました。ですがその分最高の思い出ができ、最悪だなと思ったこともすべて乗り越えてきました。最悪なこともあったけれど、最高のことばかりで最高の一年になりました。」

2025年あと残りの1週間。どう過ごしますか？そして来年はどんな年にしてみたいですか？将来の自分を想像してみましょう。

※裏面に、上記紹介した「漢字一文字」以外を掲載しました。

## ○都立高校の出願について

都立高校の出願は「ミライコンパス」からのWeb出願です。12月19日から出願できるようになっています。前号の内容をよく確認して出願作業を進めましょう。中学校側では申請が確認でき次第「承認」していく予定です。特に推薦での受検を考えている人は、1月9日までに出願をお願いします。

ただし、焦りは禁物です。出願校をよく検討してください。そのためにも自分がやりたいこと、自分の未来の姿を想像し、保護者の方とも相談のうえで出願してください。

キリトリ

～ひとこと 第33号～掲載可否( )

## ～ 学年集会 ～

先日行われた探究フェスにて、発表者として参加した生徒へ大きな拍手が送られました。11月、12月という忙しい時期に実験と検証を繰り返し、自分の仮説を裏付けるデータを収集し、整理して分析し探究結果をまとめ上げました。

努力し続けている人、一生懸命に取り組んでいる人を見ていると、自然と「がんばれ！」とエールを送りたくなります。



現在、クラスの中には受験に向けて努力し続けている人、一生懸命に取り組んでいる人がたくさんいます。その人たちが授業や勉強に集中しやすいように環境を整えてあげましょう。協力して問題を解いてみたり、教え、教えられながら共に学力の向上を目指しましょう。時には弱音を吐き出してもいい。互いに励まし合いましょう。学校や学級はみんなで作り上げるものです。

約2週間、冬休みの間は各自が一人で受験勉強に取り組む時間が増えます。学校で、学級で「良い環境、良い関係」を作れていれば、会うことができなくとも、互いに「がんばれ！」と心の中で相手を思いやることができます。自分が頑張っているのではなく、みんなが頑張っています。この冬休みが皆さんにとって有意義なものになるよう心から祈念いたします。良いお年を！

## 【時間割】

	1/5 (月)			1/6 (火)			1/7 (水)			1/8 (木)			1/9 (金)		
	1組	2組	3組	1組	2組	3組	1組	2組	3組	1組	2組	3組	1組	2組	3組
1 先生							1月8日 登校時間等 8:15 登校 8:20 着席完了 8:25 全校集会 持ち物 □上履き 体育館履 □授業道具 □日めくりカレンダー □タブレット □制服			学	学	学	社	理	理
2 先生										理	社	英	英	社	体
3 先生										英	理	音	理	体	英
4 先生										音	英	社	体	数	社
5 先生										総	総	総	音	英	数
6 先生													数	音	理
備考	冬季休業日			冬季休業日			冬季休業日			①全校集会 ⑤学年集会 放：専門委			都立高校推薦 出願締切		

## ○調査書記載事項通知書の配布について

1月8日(木)に調査書記載事項通知書を配布します。ここでいう「調査書」は都立高校へ提出するための調査書で、提出する調査書に記載される内容を事前に通知することが目的です。ただし！宛名・宛先は「保護者」です。学校では開封せず、ご家庭での確認をお願いします。

愛	大切な人にきちんと自分の素直な気持ちを伝えられたから
一	一番楽しい年だったから
夏	夏に思い出が一番密集しているから
悔	この1年、悔しい思いをしないよう、後悔のないように生活してきたから
学	勉強いっぱいしたから
学	今年一年勉強に限らず色々なことが学べたから
学	おおくのことをまんだから
樂	体育祭や修学旅行など、たくさん行事がありそれぞれの気持ちをあらわした。
頑	いろいろな分野で頑張れたから
願	受験受かりたいから
気	何をすることもすべて気持ちだから
急	修学旅行で班員が”急に”迷子になったり、合唱コン前日”急に”階段から落ちて骨挫傷（捻挫）になったり、インフルエンザが”急に”1組で流行ったり、後期中間テストで”急に”9教科全体の成績が上がったり、12月”急に”体調不良が続くようになった（現在進行形）からです
急	受験の方法が急に変わったり急ぐことが多かったから。
泣	行事とか学校生活でうれし泣きも悔し泣きもしたから
虚	ぱっとしない一年
共	今年、友達と共に頑張ってきた、来年頑張るために団結してきた年なので
強	「強」い志を持って勉「強」に取り組んだから
暁	暁とは、「あかつき」と読み、夜明け前のまだ暗い時間帯を指します。そして「物事のはじまり」や「希望」という意味があります。これは私の今年の一文字にふさわしいと思いました。理由は、受験ということ。受験でたくさん勉強し、生活態度を見直し、推薦したくなる人物像を目指したからです。私にとってこの一年は来年への準備期間でもあり、受験という物事の始まりだからこの一文字を選びました。
苦	勉強が苦しいから
苦	勉強で苦しい1年だったため
検	7月ごろから英検、漢検の勉強を始めて、9月に英検の1次合格にして、10月に2次試験を受け、11月に英検3級を取得して1年。
幸	今年辛いことしかなく大変だったんですけど幸せに思えるよう頑張ったからです
高	学力・成績などが高くなかった。また、「高」市首相が就任したり、物価「高」などがあったから。
克	克己心がめちゃくちゃ育った！私欲を極限まで我慢して勉強した。勉強面における苦手も少しづつ克服してきた。
克	苦手だった英語の偏差値が15あがったから
撮	芸能人のスキャンダルが出まくったから
終	3年になり最後のイベントが終わっていき3年間楽しかった部活も終わってしまったから
瞬	時間が過ぎるのが今まで一番早かったから。
勝	今年のサッカーの試合で初めて勝ったことや学習発表会で初優勝したから
勝	公式戦無敗
焦	提出物の期限や勉強の進み具合で焦ることが多かったから
笑	面白いことが一番多い1年だと思ったから
証	今年積み上げた「証」が必ず来年に帰ってくるように、願いを込めて選びます。また、3年2組のみんなと歌った「証」のことをこれからもずっと忘れないようにしたいです。
色	色違いをたくさん捕獲したから
伸	たくさんの行事や学校生活を通して、自分の能力が伸びたと思ったから。また、まだまだ伸びしろがあるとも思って、この漢字にした。
新	新しいことに挑戦しまくったから
辛	受験勉強が大変で辛かったり卒業したとして友達との別れが辛い
進	進学の「進」と小西先生の「進」
洗	初めて、保険給食委員会にはいって、その活動目標であるのと、今までの部活だけの日々を洗浄するように勉強に塗り替えたから。
想	未来を考え思い描いたから
耐	これは耐えるという意味でこの漢字にして、理由は、受験生なので課題や、やらなければいけないことが多くあきらめたくなる時もありましたが、何とかこの一年間耐えてやり遂げることができたからです。
怠	何もしていない。動いていない。努力を怠っているから。
怠	だらだら過ごしていたこともあったから

怠	今年から受験生の割には怠けることが多かったから
奪	いろいろなものを没収されたから。またその没収されたものを何度か取り返したり、別のものでやりくりしていたから。
短	修学旅行や体育祭、合唱団など中学校最後の大きな行事がたくさんあったのにもかかわらずとても早く感じて時間が短く感じたから。
知	勉学や生活の中で自分の実力や多くのことを知った年だったから
挑	自分の学力よりも高い学校に行くために挑戦する
追	勉強量の差などみんなより遅れていることばかりで追いかけていたから。
努	入試に向けてたくさん勉強に努めたから
頭	部活でも勉強でも頭を使ったから
働	今年は、学級委員長として結構働いたから
動	運動した
道	どの高校に行くか、何を選択するのか、などのそれぞれの道を進むという意味でこの字を選んだ
得	最高学年になっていろいろな経験をしそこから得たことが多いから
徳	今年は受験期で自分の性格をおとなしくし日ごろからいい行いをし勉強も頑張って徳を積んで頑張ろうと決意したので徳という漢字にしました。
熱	勉強への熱意を出さなくてはいけない時期になってきたから。
悩	「今年は志望校どうしようかな、変えたほうがいいかな」とか「どうすれば偏差値上がるんだろう」とかいろいろ悩んだ年だったから。ここを乗り越えて来年の漢字を「合」にできるように頑張りたいと思います。
鳩	鳩のようにマイペースな1年だったから
飯	たくさん食べたから
悲	もっと勉強できる時間が欲しい
疲	今までで一番大変な年だったから
疲	この一年いろいろあって疲れたから。
不	今年は三年最後の行事で色々なことをしていた例えは高校を決めるこや受験勉強、体育祭、京都奈良での修学旅行等々色々なところで必ず不安なっていたと思うから。
復	復習の「復」できない物をするようにするため
米	今年は、令和の米騒動といわれるほど米の価格が高騰し、またこれによって政府から備蓄米が放出された。また、米国が再度バイデン政権からトランプ政権へと交代した。これに関連して、日本の総理も岸田総理から高市総理へと交代した。このような出来事から、米という漢字が今年一番印象に残っています。
変	高校受験の年になって塾に行ったり部活を引退したりいろいろ変化したことが多かったからです
勉	受験があってあまり遊べないかった
勉	今年は受験のために頑張って勉強したから
勉	勉強してるから
勉	受験だから
勉	勉強したから
宝	この一年間は中学校三年間の中でもいろいろなことを経験した年であり、わたしの一生の宝物になるからです。
忙	今年はずっと忙しくバタバタしていて大変だったから
忙	受験勉強や日々の課題、塾に行ったりで全体的にバタバタした一年だったなと思ったので”忙”にしました。
本	ずっと読書をしていたから。
勇	この漢字を選んだ理由は今年は受験期間ということもあって何ども心が折れたり、うまくいかないことがたくさんありました。その時にあきらめないように勇気を出して取り組むことを意識して頑張ったから、この漢字にしました。
勇	勇ましく今年度を歩んできたと感じたから。
友	友達を作られた
友	友の大切さや、新しい人との出会いがあり、出会いがあれば別れがある
友	友達に振り回されて修学旅行に突入したり友達の良さにたくさん気づいて自分を確立することができたから
余	3年生に進級したときなど、余計なことに時間を使いすぎてあまり勉強することができなかつたので余計の余にしました。
煌	輝かしく煌びやかな1年で、エネルギーに満ちて明るかった。
絆	最後の行事などを通してクラスのみんなで団結して作戦を考えたりしたので絆が深まったと思った。
難	難しい一年だった